

ABC de la Biblia

¿Quién escribió la Biblia?¹

Muchas personas, de diferentes épocas y culturas (ricas, pobres, campesinos/as, pastores/as, maestros, profetas, sacerdotes, reyes, etc.) El único piso común es la fe en el mismo Dios y el deseo de vivir como hermanos/as según el deseo de su Dios. La mayor parte no tenía conciencia de estar hablando o escribiendo la Palabra de Dios, muchos ni sabían escribir. Sus palabras fueron transmitidas oralmente, hasta que otros/as decidieron fijarla por escrito. Ellos/as tan solo buscaban prestar un servicio a sus hermanos/as en nombre de Dios.

Hay libros de la Biblia escritos por una sola persona, otros fueron entre varias y otros incluso en varias épocas (ejemplo: Isaías). Algunos textos fueron reelaborados varias veces (ejemplo: El comienzo del Génesis). En algunos casos el libro no fue escrito por quien dice, sino que su autor usó el nombre de alguien célebre para dar importancia a su obra (ejemplo: 2 Carta de Pedro, redactada por un discípulo suyo). Los escritos nacieron de la voluntad de este pueblo de ser fiel a Dios y a sí mismo y de su preocupación de transmitir a los demás este mismo deseo de fidelidad.

¿Cuándo fue escrita la Biblia?

Se empezó alrededor del año 1250 antes de Cristo y se acabó unos cien años después del nacimiento de Cristo, un total de 1350 años. El comienzo de escritura difícil de determinar porque antes pasaron por una fase de trasmisión oral. Los pueblos antiguos acostumbraban repetir de memoria largas letanías de acontecimientos o historias poéticas en reuniones o celebraciones. Y antes de ser recitadas fueron vividas por muchas generaciones que se esforzaron en ser fieles a Dios y organizar la vida de acuerdo con la justicia.

¿Dónde fue escrita la Biblia?

La mayor parte del Antiguo Testamento fue escrita en Palestina, tierra del Pueblo de Dios, de Jesús y dónde nació la Iglesia.

¹ Tomado de Caravias José L. ¿Qué es la biblia?, 1991.



Algunas partes del Antiguo Testamento fueron escritas en Babilonia, donde el pueblo estuvo desterrado en el siglo VI a.C. Otras fueron escritas en Egipto, a donde emigró mucha gente después del destierro.



El Nuevo Testamento tiene partes que fueron escritas en Siria y Asia Menor (actual Turquía). En Grecia y en Italia habían comunidades visitadas por San Pablo. Las costumbres, cultura,

religión, situación económica, social y política de esos pueblos influyeron en cómo la Biblia presenta el mensaje de Dios a la humanidad.

